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– Хм… «Джамбори» – что за диковина такая? – спросит кто-то, если только он не
скаут! Я вот не скаут… Ну, что ж, будем выяснять! 

  

Уверенной походкой направляюсь к ВИВТу. А в голове только и крутится: «Ну,
«Джамбори», ну, фестиваль, ну, в Интернете – и что?!»
Занятой организатор Светлана Фёдорова смело передаёт меня в руки своего
помощника Дарьи Курочкиной, мол, у неё всё выспрашивай. «Да это пожалуйста! –
думаю про себя я, – это мы завсегда!»
– Даша, с чего начинается скаутская жизнь?
– С посвящения в скауты. Это происходит в лагерях. Ты приезжаешь, показываешь себя,
а организаторы уже решают, посвящать тебя или нет, заслужил ты звание скаута или
нет. 
– Что нужно сделать, чтобы заслужить звание скаута?
– Надо активно проявлять себя в лагере, показывать свою активную позицию,
участвовать во всех мероприятиях. Это не очень сложно. 
– А любой ли ребёнок может поехать в лагерь?
– Абсолютно! 
– Сталкивались ли вы с так называемыми трудными подростками? 
– Сложно ответить на этот вопрос, ведь каждый ребёнок индивидуален, и к каждому
нужен свой подход. В лагере есть разделение по возрастам, чтобы скауты находились
среди своих сверстников и чувствовали себя комфортно. Каких-то из ряда вон
выходящих случаев пока не было. 
– Что это такое – «JOTA JOTI»?
– «JOTA JOTI» – уникальная возможность пообщаться со скаутами всего мира
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посредством сети Интернет с помощью специальной программы. Воронежская
региональная общественная детская организация скаутов проводит уже 14-е по счёту
мероприятие. Ребята общаются со своими друзьями из Англии, Германии (у кого где
есть), а также приобретают новые знакомства. 
– В жизни эти ребята пересекаются или это только общение в сети?
– И в жизни могут пересекаться. Есть же не только региональные лагеря, а ещё и
всемирные, такие как «Джамбори». Вот там-то и собираются скауты со всего мира. 
– Вот эти два дня вы общаетесь в определённое время (с 14.00 до 18.00). А как же быть
с часовым поясом?
– Ну, как? Такое время стало уже стандартом, поэтому кто-то из иностранцев ночью
общается, а кто-то утром. 
– Общаться ребята могут только здесь, в ВИВТе?
– Нет. Они могут устанавливать программы на своих компьютерах и так же общаться в
эти два дня в любое удобное для них время. Кстати, JOTI – это общение в Интернете, а
JOTA – это общение по онлайн-радиоволнам, что-то вроде телефона получается:
наушники, микрофон…
– Тогда имеет ли смысл организовывать такое мероприятие в помещении, как сегодня в
ВИВТе, если можно пообщаться дома?
– Имеет очень большой смысл. Ребята здесь собираются вместе, общаются не только с
онлайн-пользователями, но и между собой. Если что-то не получается, им обязательно
подскажут, помогут. 
– Общение между пользователями протекает на свободные темы? 
– Официальная тема JOTA JOTI сегодня – «Право быть услышанным». В этом году
исполняется 20 лет со дня принятия конвенции о правах ребёнка. Российская делегация
обсуждает со своими партнёрами из других стран эту конвенцию. 
– Неужели ребята заходят сейчас в Интернет, говорят друг другу: «Привет-привет» и
начинают обсуждать конвенцию?
– Я так не думаю на самом деле. Но каждый из советников обязательно должен
поговорить на эту тему, высказать свои соображения по этому поводу. 
Как оказалось, JOTA JOTI – это не просто онлайн-общение. Во время него проводится
игра «Jampus». Перед игрой каждому региону выдаётся пароль. В России он такой:
jid.ru055773. Суть заключается в том, чтобы собрать наибольшее количество паролей
стран другого региона. Тот регион, который наберёт наибольшее количество паролей,
становится победителем!
Я не стала дожидаться конца игры, а пошла искать новую жертву моих расспросов!
Ей стал Дмитрий Ситников, любезно предложивший удовлетворить моё любопытство!
– Дмитрий, я так понимаю, что ты младший скаут.
– Да, мне пока 16 лет. Мой выбор пал на навигаторов, потому что они не военизированы,
в отличие от разведчиков. И общение со старшими здесь прямое, непринуждённое, в
ненатянутой форме, так скажем. 
– Как ты попал сюда?
– Узнал от своего друга, который в первый раз поехал в скаутский лагерь. И с 2006 года
я участвую во всех мероприятиях. Был на двух международных слётах «Джамбори». В
прошлом году он проходил в Санкт-Петербурге, в этом году – в Кракове (Польша). 
– Ты планируешь заниматься скаутингом дальше?
– Скаут – это скаут на всю жизнь. Я буду расти до советника, а дальше это, наверное,
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превратится в моё хобби. Мне интересно заниматься скаутингом: воспитывать
патриотическую молодёжь в современном обществе. 
– А кем ты хочешь стать?
– Юристом.
– Поступать куда планируешь? 
– В ВГУ!
– Что нового ты для себя открыл, будучи скаутом?
– Благодаря скаутингу я, как мальчик, научился стрелять, плавать на байдарках,
плавать на катамаранах, научился вязать узлы, разжигать различного рода костры,
обустраивать жилище в экстремальных условиях, маскироваться… Этот список можно
продолжать очень долго. 
– Можешь рассказать, как обустроить жилище в лесу?
– Во-первых, надо найти подходящее место. Во-вторых, обеспечить тент от дождя. Если
тента нет, то сделать его самому. Для этого надо найти несколько крепких палок,
поставить их под углом и сверху положить хвойные ветки. Такой тент спасёт от дождя. 
– А если лес не хвойный, а лиственный?
– Тогда можно найти другой материал. Например, кора деревьев.
– Когда ты лазишь по горам, склонам, не страшно сорваться вниз?
– К высоте привыкаешь. Тем более – есть страховка. Очень, кстати, здорово прыгать
вниз со страховкой!
– А без страховки не возникало желания прыгнуть?
– Нет, не возникало!
– Если вдруг случится какая-то нештатная ситуация на высоте, что делать?
– Пока ещё ничего такого не было… Но наши советники очень мудрые, они найдут
правильное решение.
Вот оно какое, это Jamboree on the Internet и не только! Как всё-таки сказала
организатор Светлана Фёдорова, самое главное, что ребята здесь не просто общаются,
так сказать, «коннектятся», а ещё учатся компьютерной грамотности, которая на
сегодняшний день очень важна!

  

Лидия ДОЛГОПЯТОВА
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